

Im Jahre nach Christus Ein Tausend,  
Vier Hundert und Achte erhoben sich auf der  
hohen Schule zu Prag, der meisten teutschen  
Universitäten Mutter, durch Hieronymus von  
Prag, Wicleffs und Husens Lehre, und  
Stimmenstreit bei Rector, Decanats, und  
andern Wahlen vielfältige Unruhen. Seit ein  
und sechzig Jahren hatte sie geblüht, ihre Ein-  
richtung war die der Pariser. Nach deren  
Muster wirkte auch Johann Hus im J. 1409  
ein königliches Diplom aus, welches der böhm-  
mischen Nation, als der einheimischen, drei  
Stimmen gab, der teutschen nur eine ließ.  
Dies war der bisherigen Ordnung grade ent-  
gegen, nach welcher die Böhmen eine, die  
Teutschen, d. i. Pohlen, Baiern und Sach-  
sen, drei Stimmen gehabt hatten. Schon,  
als dieser Streit noch unentschieden, hatten  
die Teutschen geschworen, sich die aufgehobe-  
nen Eid-Finger abhauen zu lassen, dasein  
sie, im Fall ungünstiger Entscheidung, noch  
bleiben sollten. Als nun König Wenzels